

CANDIDATURAS JUNTA AUTONÓMICA CANARIAS 2025-2026

CELIA DELABAYS



Formación o cualificación profesional:

Mediadora, Antropóloga y Docente

Profesión actual:

Docente y Clown profesional

TU RECORRIDO EN MÉDICOS DEL MUNDO

Comencé a colaborar con Médicos del Mundo en julio de 2023 en Las Palmas de Gran Canaria, participando en diversos proyectos. He realizado rutas con personas en situación de prostitución en distintos contextos (calle, pisos y clubs) y he acompañado talleres sobre salud y sexualidad en centros de acogida para mujeres migrantes, así como talleres sobre interculturalidad y bulos en centros educativos. Además, he desarrollado e impartido talleres propios de expresión artística, gestión emocional y comunicación no violenta. También he participado en un proyecto vinculado al Informe de la Salud y en la creación de una performance por el Día de la Salud, realizada por personas de derecho.

Me gustaría presentar mi candidatura a un puesto de vocalía con enfoque en migración y mediación intercultural para acompañar procesos de reflexión crítica en torno a la realidad migratoria en las Islas Canarias. Considero fundamental generar espacios de análisis colectivo que tengan en cuenta las causas estructurales de las migraciones, los discursos que las atraviesan y el impacto que tienen en la vida de las personas migrantes.

Comparto plenamente los principios de Médicos del Mundo en la defensa del derecho universal al acceso a la salud y en la lucha por la justicia social, especialmente con las personas en situación de mayor vulnerabilidad. Este compromiso atraviesa mi manera de entender la intervención social y se concreta tanto en acciones dirigidas a personas en situación de prostitución como a personas inmersas en procesos migratorios, entendiendo ambas realidades desde un enfoque de derechos y con una mirada interseccional.

Desde mi recorrido personal y profesional, he podido desarrollar y apoyar la acción artística y cultural como herramienta de transformación social, capaz de abrir espacios de diálogo, cuestionar narrativas hegemónicas y facilitar procesos de sensibilización desde lo vivencial y lo emocional. En este sentido, me interesa especialmente promover una lectura intercultural de la realidad migratoria de manera transversal en las acciones de la entidad, incorporando de forma consciente la perspectiva de género y otros ejes de desigualdad.

Desde mi experiencia en mediación intercultural, educación y trabajo comunitario, me gustaría contribuir compartiendo mis conocimientos y propuestas, al mismo tiempo que seguir aprendiendo y construyendo de forma colectiva. Me motiva especialmente la posibilidad de trabajar en equipo junto a las compañeras de la futura junta directiva, fortaleciendo un enfoque participativo, horizontal y coherente con los valores de la organización.

MERITXELL SUÁREZ DOMÍNGUEZ



Formación o cualificación profesional:

Técnica de Integración Social/Igualdad/Docente
Ocupacional

Profesión actual:

Técnica de Integración Social/Docente Ocupacional

TU RECORRIDO EN MÉDICOS DEL MUNDO

Soy voluntaria de Médicos del Mundo desde el año 2023 en Las Palmas de Gran Canaria, donde he desarrollado mi labor principalmente en la intervención directa con titulares de derechos en rutas, acompañando a personas en contextos de alta vulnerabilidad social y sanitaria. Esta experiencia me ha permitido conocer de primera mano las realidades que atraviesan mujeres y niñas víctimas de violencia de género, así como personas víctimas de trata de seres humanos con fines de explotación sexual, especialmente en contextos de movilidad, exclusión y precariedad administrativa.

El trabajo en el terreno ha reforzado mi convicción sobre la necesidad de abordar estas situaciones desde una perspectiva de derechos humanos, feminista e interseccional, que tenga en cuenta cómo el género, el origen, la situación migratoria, la pobreza y otras desigualdades estructurales que afectan a las titulares de derecho.

Actualmente soy socia política de Médicos del Mundo, lo que refleja mi compromiso con los valores y el posicionamiento de la organización, así como mi voluntad de contribuir de manera activa a la definición de sus líneas estratégicas.

Desde esta trayectoria, considero que puedo aportar una mirada crítica y comprometida a la Junta Directiva, fortaleciendo el enfoque de género y la defensa de los derechos de las personas más vulnerabilizadas, tanto en la acción directa como en la incidencia social y política.

PRESENTACIÓN DE LA CANDIDATURA

Como voluntaria de Médicos del Mundo, presento mi candidatura a la Junta Directiva como Vocal de Género con el firme compromiso de contribuir a la erradicación de la violencia de género desde una perspectiva feminista e interseccional, basada en los derechos humanos y la justicia social.

Mi motivación para asumir esta responsabilidad nace de mi experiencia y reflexión en torno a la prostitución, la trata de seres humanos con fines de explotación sexual y las múltiples violencias que atraviesan a las mujeres y niñas, especialmente a aquellas en situación de mayor vulnerabilidad. Considero que es fundamental que la organización continúe fortaleciendo una mirada crítica y estructural sobre estas realidades, reconociendo cómo el género, el origen, la situación administrativa, la pobreza, el racismo y otras desigualdades se entrecruzan y profundizan las violencias.

Desde la vocalía de género, me gustaría aportar una visión que ponga en el centro a las personas víctimas de trata y de violencia de género, promoviendo intervenciones integrales que garanticen su acceso a la salud, la protección, la reparación y el ejercicio pleno de sus derechos, sin estigmatización ni revictimización. Asimismo, considero clave seguir impulsando acciones de sensibilización y prevención dirigidas tanto a la población general como a los distintos espacios institucionales, para cuestionar las raíces estructurales de la violencia de género y la explotación. Me comprometo a trabajar de manera colaborativa con el resto de la Junta Directiva, el voluntariado y los equipos técnicos, contribuyendo a que la perspectiva de género y el enfoque interseccional estén presentes de forma transversal en las políticas, proyectos y posicionamientos de Médicos del Mundo.

Asumo esta candidatura con responsabilidad, escucha activa y voluntad de aprendizaje, convencida de que el trabajo colectivo es esencial para avanzar hacia una sociedad más justa, libre de violencias y de explotación. Formo parte de la Presidencia de la Asociación de Técnicos/as de Integración Social Panambí, una entidad sin ánimo de lucro cuya actividad y fines no guardan relación alguna con la misión, los objetivos ni las líneas de actuación de Médicos del Mundo en Canarias.

BEATRIZ RODRIGUEZ VILLEGAS



Formación o cualificación profesional:

Médica especialista en Ginecología y Obstetricia

Profesión actual:

Ginecóloga

TU RECORRIDO EN MÉDICOS DEL MUNDO

Voluntaria de MDM Canarias desde hace 7 años, inicialmente en el grupo de asistencia a Mujeres en Situación de Prostitución, y colaborando en múltiples talleres de derechos sexuales y reproductivos. También he formado parte del grupo de trabajo del proyecto Tendiendo Puentes.

En los últimos tres años, he tenido la suerte de formar parte de la Junta directiva de MDM Canarias como vocal de género. También he realizado el Máster Universitario de Acción Humanitaria Sanitaria en la Universidad de Alcalá que tiene como colaborador a Médicos del Mundo España.

PRESENTACIÓN DE LA CANDIDATURA

Mi recorrido en Médicos del Mundo Canarias comenzó hace siete años desde el voluntariado, movida por la convicción de que el derecho a la salud debe ser una realidad para todas las personas, independientemente de su origen, situación administrativa o circunstancias vitales.

Desde entonces, la organización se ha convertido no solo en un espacio de acción, sino también de aprendizaje, compromiso y crecimiento personal y colectivo. Mis primeros pasos los di en el grupo de asistencia a Mujeres en Situación de Prostitución, un ámbito que marcó profundamente mi manera de entender la salud, la intervención social y la importancia de escuchar sin juzgar. A través del acompañamiento y de la participación en talleres de derechos sexuales y reproductivos, he podido conocer de cerca realidades atravesadas por múltiples violencias y desigualdades, reafirmando la necesidad de una intervención centrada en las personas, con enfoque de derechos y perspectiva de género.

A lo largo de estos años, he entendido que la defensa del derecho a la salud no puede hacerse de manera aislada, sino desde el trabajo en red y la construcción de alianzas. En los últimos tres años he tenido el privilegio de formar parte de la Junta Directiva de Médicos del Mundo Canarias como vocal de género. Ha sido una experiencia enriquecedora que me ha permitido asumir responsabilidades y participar en la toma de decisiones.

trabajo de la organización, cursé el Máster Universitario en Acción Humanitaria Sanitaria por la Universidad de Alcalá, en colaboración con Médicos del Mundo España. Esta formación ha reforzado mi compromiso con la acción humanitaria y con los valores que Médicos del Mundo defiende, conectando la reflexión teórica con la práctica cotidiana. Presento mi candidatura a la Junta Directiva con ilusión y ganas de seguir construyendo, desde el cuidado y la coherencia.

LUZ MARTÍN RODRÍGUEZ



Formación o cualificación profesional:

Médica de familia

Profesión actual:

Médica de familia

TU RECORRIDO EN MÉDICOS DEL MUNDO

Soy Luz, médica de familia y voluntaria desde 2019 con MDM Canarias. Aunque ya había participado como voluntaria en proyectos puntuales anteriormente con otras asociaciones, fue con Médicos del Mundo. En los primeros años como voluntaria participé realizando visitas a los CIE, colaborando en la realización de informes de salud, consulta de atención primaria para colectivos sin acceso o en tramitación de tarjeta sanitaria, proyectos de sensibilización para personas

en situación de sinhogarismo, prostitución, personas en situación de migración irregular con talleres, presentaciones y actividades grupales.

También he dado charlas a colectivo externo a la organización (mis compañeros del centro de salud) sobre atención sanitaria a colectivos vulnerables, barreras de acceso a la salud, tratando de hacer incidencia y de crear conciencia de nuestros privilegios adquiridos por contexto.

Otro modo de estar vinculada con la ONG fue la realización de las prácticas externas del máster en Acción Humanitaria Sanitaria (colaboración de la Universidad de Alcalá de Henares con Médicos del Mundo) el año pasado en Guatemala, experiencia que me permitió trabajar en terreno con los conocimientos adquiridos teóricamente y conocer la realidad sanitaria de otro país.

Médicos del Mundo además conecta con mi visión de cómo entender la atención a la salud como un derecho, independientemente de su código postal, condición social, orientación sexual o cultura. También comparto el constructo de la prostitución no como opción libre, sino como una manifestación de desigualdad estructural y una forma de violencia directa principalmente contra las mujeres. Trato de aplicar esto cada día en mi trabajo como médica de atención primaria y como voluntaria intentando llegar a la población invisibilizada que no logramos atender en el centro de salud.

PRESENTACIÓN DE LA CANDIDATURA

Este año y aupada por mi compañera de aventuras Beatriz, quiero dar otro pasito más hacia un mayor compromiso con la entidad, siendo socia y presentándome como candidata a la Junta Directiva de Médicos del Mundo Canarias.

Creo firmemente que todos nos merecemos el acceso a una sanidad pública, universal y de calidad, por justicia social, por derechos humanos, porque es necesaria una equidad global.

Son muchas las barreras sociales y estructurales que perpetúan la exclusión en el acceso a la salud, pero proyectos como los de Médicos del Mundo, con su enfoque práctico y reivindicativo vehiculizan la posibilidad de mejorar la situación de tantos colectivos vulnerables como hay en nuestro entorno más cercano en la isla.

Aunque en mi día a día trabajo en la prevención, detección precoz de problemas de salud y seguimiento longitudinal de los pacientes, la base y el alma de lo que hacemos los profesionales sociosanitarios es ACOMPAÑAR. Acompañar a las personas en su proceso de atención sanitaria, de migración, de adaptación a una nueva realidad, al fin y al cabo.

Trabajamos no solo con los aspectos físicos de las enfermedades, sino también con los factores psicosociales que afectan la salud de las personas, como la pobreza, la violencia de género o la exclusión social. No vemos puntualmente a la persona, la tomamos la mano y caminamos a su lado desde el respeto que merece, tratando siempre de proporcionar una atención inclusiva, sensible y accesible.

Quizá mi ilusión con esta candidatura es participar en nuevos proyectos para una atención sanitaria más integrada y multidisciplinar, en los que los servicios de salud se conecten más estrechamente con la red social y comunitaria, y así lograr una atención más continua y eficaz.

La acción colectiva siempre supera las acciones individuales, aunque no dejen de ser importantes. Se precisa de un engranaje movilizador para erradicar las barreras estructurales que dificultan el acceso a la salud, las estrategias conjuntas suelen conseguir mejores resultados y las tareas repartidas siempre parece que “se hacen menos bola”.

Ojalá poder seguir aportando ilusión y alguna idea más o menos buena para continuar con la misión de Médicos del Mundo, ayudando a la transformación social y a la eliminación de las barreras que alejan a tantas personas de una atención sanitaria digna.

¡Muchísimas gracias por la oportunidad!